

# Karawane Kreuz- fahrten

Mittelmeer-Kreuzfahrten sind unsere ganz besondere Spezialität - gerne senden wir Ihnen die ausführlichen Einzelprogramme Ostern bis Pfingsten 1978 zu. Kommen Sie mit!

## Frühjahr 1978

Das klassische Griechenland und seine Inselwelt; 19. 3. - 2. 4. 1978 mit MTS „Jason“  
Griechenland - Byzanz, Tempel, Kirchen und Moscheen; 19. 3. - 2. 4. 1978 mit MTS „Apollo“  
Rund um Italien - Sizilien  
19. 3. - 2. 4. 1978 mit MTS „Argonaut“  
Große Kulturen des Ostmittelmeeres:  
Auf den Spuren der Kreuzritter - Südtürkei - Israel; 20. 3. - 1. 4. 1978 mit MV „Neptune“  
Rund um Italien bis Nordafrika  
2. 4. - 16. 4. 1978 mit MTS „Apollo“  
Wanderkreuzfahrt rund um die Ägäis;  
15. 4. - 30. 4. 1978 mit MTS „Apollo“  
Die griechische Inselwelt der Ägäis;  
30. 4. - 14. 5. 1978 mit MTS „Apollo“  
Zu den Säulen des Herkules, Südspanien - Nordafrika; 13. 5. - 28. 5. 1978 mit MTS „Apollo“

Für Ihre Anforderung unter dem Kennwort „Spiegel-Anzeige“ senden wir Ihnen unverbindlich und kostenlos die ausführlichen Programme zu.



Karawane  
Studienreisen

Marbacher Str. 96 · 7140 Ludwigsburg · Tel. 5 10 91



## Deine Hilfe seine Zukunft

Seit 1958 bemüht sich die LEBENS-HILFE erfolgreich um die Förderung und Eingliederung geistig behinderter Menschen. Aber noch ca. 50000 Behinderte warten auf einen Platz in einer Tagesstätte, deshalb sind wir auf Ihre ideelle und finanzielle Hilfe angewiesen.

### So können Sie uns helfen:

- Durch den Kauf von Grußkarten und Geschenkartikeln
- Durch Geldspenden
- Durch letztwillige Verfügung
- Durch Mitgliedschaft

Wir senden Ihnen gerne Informationen:

Name \_\_\_\_\_

Straße \_\_\_\_\_

Ort \_\_\_\_\_



Bundesvereinigung  
LEBENS-HILFE  
für geistig Behinderte  
Postf. 80, 3550 Marburg/L. 7

# REGISTER

## BERUFLICHES

**Karl Lütgendorf**, 62, bis Ende Mai dieses Jahres Verteidigungsminister Österreichs, der wegen seiner undurchsichtigen Rolle beim — unstatthaften — Verkaufsversuch von 400 000 Schuß Bundesheer-Munition an Syrien von seinem Amt zurücktreten mußte, darf sich jetzt offiziell General im Ruhestand nennen. Die stille Beförderung des Ex-Ministers, die nach Meinung der Wiener „Presse“ wegen des „blamablen Abgangs“ Lütgendorfs erst jetzt und „unter totalem Ausschluß der Öffentlichkeit“ stattfand, wurde freilich schon viel früher ausgesprochen: Lütgendorf, bei seinem Amtsantritt 1971 Brigadier, hatte die Generalssterne und Hosenstreifen schon bald nach Übernahme des Ministerpostens zugesprochen bekommen. Damals war die rasche Rangerhöhung vor der Öffentlichkeit geheimgehalten worden.

**Manfred Steinbach**, 44, mehrfacher Deutscher Meister im Weitsprung (1960, 1961, 1962) und Professor für Sportmedizin, arbeitet ab kommenden Donnerstag als Ministerialdirektor im Bundesministerium für Jugend, Familie und Gesundheit. Er wird dort die Abteilung für Humanmedizin, Arzneimittel und Apothekenwesen leiten. Steinbach, der 1960 als erster Deutscher die Acht-Meter-Marke übersprang (8,14 Meter, Photo), und 1958 bereits mit der



4 × 100-m-Staffel Weltrekordzeit (39,5 Sekunden) lief, blieb auch in seinem Beruf als Nervenfacharzt den Rekorden auf der Spur — mit einer Arbeit über die „Motivationen sportlicher Höchstleistungen“. Der Leichtathlet leitete von 1965 bis 1970 das Sportmedizinische Institut der Universität Mainz. Danach war Steinbach als Ministerialdirigent im hessischen Sozialministerium.

**Eartha Kitt**, 49 (Photo), farbige Sängerin und Schauspielerin, die nach einer heftigen Stellungnahme gegen den Vietnam-Krieg im Weißen Haus Anfang 1968 auf amerikanischen Bühnen nicht mehr recht Fuß fassen konnte, bekommt jetzt die Chance zum Comeback. Anfang des kommenden Jahres soll sie eine Hauptrolle am Broadway spielen — die „Schalim-la-Lume“ in



dem Musical „Timbuktu“, einer nur von Farbigen gespielten Neu-Fassung des Erfolgsstücks „Kismet“. Fast zehn Jahre dauerte es, bis „Kitt the Cat“, einst unumstrittener weiblicher Star unter Amerikas Entertainern, nach dem Zwischenfall im Weißen Haus wieder ein größeres Engagement erhielt. Damals hatte die Sängerin, von Präsidenten-Frau Lady Bird Johnson zu einem formellen Damen-Mittagessen geladen, in einer Diskussion über die Gründe von Jugendkriminalität den Vietnam-Krieg, „von dem die Amerikaner nicht wissen, warum er geführt wird“ als Hauptursache für Drogenmißbrauch und Bandenverbrechen Jugendlicher angeführt.

## AUTOR

**Edna Healey**, 52, Frau des britischen Schatzkanzlers, wird Anfang November ihr Erstlingswerk als Schriftstellerin vorstellen. Das Werk (Titel: „Lady Unknown“) berichtet über Angela Burdett-Coutts, eine einflußreiche viktorianische Erbin, die mit ihrem Reichtum Kirchenbauten, Hilfsorganisationen und die Forschungsreisen des Schotten David Livingstone finanzierte. Um der Biographie einen guten Start zu geben, will die Autorin für den 8. November einen Empfang vorbereiten lassen — im Amtssitz ihres Mannes, Downingstreet Nr. 11.